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LE MOT DU MAIRE 

Voici le nouveau bulletin municipal comme chaque début d’année… 

Je profite de l’occasion pour vous présenter mes meilleurs vœux de bonheur, réussite et surtout la 

santé à tous pour cette nouvelle année 2021. 

Je souhaite vous remercier pour la confiance que vous nous avez accordée lors des élections 

municipales de mars 2020 ; malgré des circonstances exceptionnelles sanitaires, vous êtes venus voter 

nombreux. 

Ceci nous amène à évoquer le coronavirus qui depuis début 2020 a modifié nos habitudes de travail, 

loisirs et vie quotidienne ; il a fallu apprendre à vivre avec cette nouvelle maladie et ce n’est pas 

fini…même si la perspective de la vaccination peut nous amener à entrevoir le bout du tunnel. 

Depuis 2016, pas un bulletin sans parler de la nouvelle école : passage obligé ! Je vous fais un petit 

point sur la construction en cours : la maçonnerie est terminée, la charpente aussi et les fenêtres sont 

bientôt toutes posées ; on peut donc dire que le bâtiment est hors d’eau et presque hors d’air. Malgré 

tout, nous avons pris un peu de retard mais nous espérons pouvoir faire la rentrée scolaire de 

septembre 2021 dans la nouvelle école. 

Au sujet de la Communauté de Communes et suite aux élections, je n’ai pas été réélu au bureau. Mon 

choix était de ne pas m’investir autant dans le travail communautaire. En effet, j’avais décidé, suite à 

la demande de Fabien LOMBARD, de lui succéder à la présidence de l’Organisme De Gestion des 

AOC Clairette de Die et vins du Diois. Je reste quoiqu’il en soit très attentif aux décisions prises par 

la CCCPS. 

Au vu du contexte sanitaire, nous avons décidé, le Conseil et moi-même, de distribuer fin 2020, en 

lieu et place du repas de Printemps, un colis de fin d’année à chaque personne de plus de 65 ans. Cette 

initiative a apparemment été très appréciée… Merci pour tous ces petits mots reçus en retour. 

Je tiens à adresser mes félicitations cette année encore à Titouan CAROD, notre champion de VTT 

cross country, il s’est illustré pendant cette année si particulière dans 3 championnats Elite : 2e au 

championnat de France, 3e au championnat du monde et 2e au championnat d’Europe derrière Nino 

SHURTER le vieux roublard du circuit VTT. 

Nous sommes conviés une nouvelle fois aux urnes en 2021 pour le renouvellement des conseillers 

départementaux et régionaux en même temps au mois de juin 2021. 

Enfin l’équipe municipale et moi-même restons à votre disposition tout au long de l’année. 

Je vous laisse découvrir ce bulletin plus en détail !   

 

Franck MONGE 

          Maire de Vercheny 
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VIE DE LA COMMUNE
 

 

NOUVELLE EQUIPE MUNICIPALE EN PLACE 

La mise en place du conseil municipal est un processus très encadré soumis à différentes règles. Tous 

les six ans, l’ensemble du conseil municipal est renouvelé au terme d’une élection au suffrage 

universel direct en un ou deux tours en fonction des résultats. 

 

 L’organisation a été cette année bouleversée par 

la crise sanitaire.  

 

Avec plus de deux mois de retard sur le 

calendrier légal initial, le conseil d’installation 

des élus du 15 mars s’est tenu mardi 26 mai. 

 

Sa composition est la suivante :  

 

- Le maire sortant Franck MONGE 

reconduit dans ses fonctions 

- Deux adjoints au maire : Benoît REY et 

Céline POULET 

- Une conseillère municipale déléguée : 

Béatrice LILLIO 

- Et enfin 7 conseillers municipaux : Vera DE RUIJTER, Luc FAURE, Laura GENCEL, 

Aurélie LE BOËDEC, Frédéric LÉTRANGE, André MONNIER, Jérôme PONTON 
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COVID 19 – DISTRIBUTION DE MASQUES 

Après le 1er confinement, les élus ont procédé à la distribution de masques à la population au mois de 

mai :  

- une 1ère fois, les masques ont été offerts par la Région 

AURA  

 

 

 

- et la 2ème fois, les masques ont été achetés par la commune  

 

 

 

TRAVAUX DE PROTECTION DE L’ANCIENNE DECHARGE 

Située à proximité de la rivière Drôme, une ancienne décharge a été exploitée pendant plusieurs 

années. 

Des crues assez importantes des mois d’octobre et de novembre 2019 ont conduit à une action érosive 

du talus de l’ancienne décharge. 

Pour diminuer au maximum le risque d’érosion, un dossier de déclaration loi sur l’eau a été déposé 

au mois de mai 2020 par le Syndicat Mixte de la Rivière Drôme.  

Après autorisation préfectorale, la réalisation de trois 

épis de protection en enrochements a été mis en œuvre 

durant le mois de septembre 2020. En complément, des 

fascines de saules seront installées durant la période 

hivernale. 
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DOSSIER  

 

CONSTRUCTION DU GROUPE SCOLAIRE A ENERGIE POSITIVE 

1er trimestre - Mai 

Réalisation des murs en pierre  

 

 

 

 

 

 

 

Septembre 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En raison de la crise sanitaire liée à la pandémie du coronavirus, le chantier 

a été interrompu quelques semaines lors du 1er confinement. 

 

Les travaux d'étanchéité de la toiture terrasse (sur 

support dalle) ont été finalisés fin de semaine 36. 

 

Implantation d'un nouveau poteau 

pour rehausser la ligne électrique      

20 000 V, afin de permettre les 

travaux de construction du groupe 

scolaire. 
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Octobre  

 

Novembre  

Pose des velux 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

Réalisation de la toiture terrasse au 

droit de la cantine 

 

Élévation des murs ossature bois et de la 

charpente 

 

 Mise en place des caissons de toiture 
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Mise en place du préau et du rangement extérieur pour les classes élémentaires 

 

 

Pose des liteaux et de l'écran sous toiture avant couverture 

 

Décembre  

  Pose des menuiseries extérieures en 

bois / alu 

 

Réalisation de la couvertine sur le mur en 

pierres 
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Pose de tuiles en couverture 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les financeurs 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

≃ 900 000 € 
1 239 235 € 

200 536.16 € 

175 000 € 

37 000 € 
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INTERVIEWS
 

JO TAXIS, ÇA ROULE 

JO Taxis est la continuité de la société FAURE Taxis implantée depuis janvier 2000 dans la région 

Dioise. 

Après le décès de Georges Faure en 2018, Alain JOSEPHINE, salarié depuis 

2010, a repris l’activité. 

Alain est le président ; l'équipe est composée d’Antoine (déjà salarié de Georges 

FAURE), André, Julien son frère, Adeline, Patrick son père, Serge et Océane qui 

gèrent la partie administrative. 

Les chauffeurs desservent sept communes (ADS - Autorisation De Stationnement) : Montoison, 

Vaunaveys-la-Rochette, Saillans, Vercheny, Die, Chatillon en Diois et Luc en Diois.  

 

Depuis la mi-octobre 2020, JO Taxis dispose d’un véhicule pour fauteuil 

roulant, s’affichant sur le panneau sous le diminutif : TPMR (Transport de 

Personnes à Mobilité Réduite).  

Il s’agit d’un projet de longue date accompli. Il représente un bénéfice réel 

pour les personnes qui étaient jusqu’à ce moment transportées allongées dans 

une ambulance.         

Un gain, également, pour la Caisse Primaire d’Assurance Maladie (CPAM) car ce mode de transport 

est moins coûteux.   

Les transports médicaux prennent plus de 90% des activités, à côté de cela, les transports à la gare, 

l’aéroport, l’hôtel, domicile, d’étapes en étapes (pour les randonneurs), itinérance de bagages, vélos, 

etc...  

 

La réglementation sur la prise en charge par la CPAM est assez compliquée ; c’est le médecin qui 

décide en fonction de l'état de santé du patient. Alain sait exactement si un transport sera conventionné 

et quelle démarche il est nécessaire d’entreprendre. Un simple appel téléphonique lui fournit déjà 

beaucoup de renseignements.  

Le parc automobile compte 8 voitures : une 8 places (passagers), deux 7 places (passagers), deux 6 

places (passagers) et enfin quatre 3 places (passagers). Le confort prône dans cette flotte ; tous les 

véhicules sont haut de gamme, toutes options afin de vous transporter dans les meilleures conditions 

possibles. 

Un nouveau projet se dessine 

JO Taxis est à la recherche d’un garage de 150 m² : Alain souhaiterait acheter un terrain ou une 

bâtisse pour y garer les voitures et en aménager une partie en bureau, de préférence à Vercheny. 
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Sur le site Internet de JO Taxis on lit : "La rigueur et la courtoisie nécessaire à un véritable 

accompagnement lors de nos trajets". La courtoisie me dit quelque chose (après tout, on vit en 

France !), mais la rigueur ? 

Pour ne pas penser à sa place, je pose directement la question et là je touche à l’essentiel, ce qui est 

au cœur du métier : le social. Alain accélère la discussion en vitesse : 

« La rigueur c’est le véhicule propre – on nettoie après chaque transport, depuis le Covid on le 

désinfecte à fond le soir.  

C’est aussi être à l’heure, faire les démarches administratives d’entrée et sortie d’hôpital et d’autres 

établissements médicaux, accompagner le client jusqu’à la personne responsable. 

Les chauffeurs s’adaptent au temps, à la saison et sont sans cesse flexibles. On se met toujours à la 

place du client, comme si c’était notre mère, nos grands-parents. 

On ressent l’adrénaline montait quand il faut trouver une solution si un médecin trouve la nécessité 

de faire plus d’examens que prévu, si le temps d’attente est plus long à cause d’une urgence, etc. Est-

ce que je laisse attendre le chauffeur ou je lui propose de prendre une autre demande ? Quelles sont 

les options – lesquelles dérangent le moins le client d’abord, puis le chauffeur ? Nous sommes une 

équipe très soudée. 

Ce métier est intéressant, parce que l’on croise beaucoup de monde ; des candidates de Miss France 

jusqu’au plus anonyme, de chaque âge, provenant de toutes les classes sociales. Les trajets permettent 

d’avoir des conversations. Lors de transports réguliers, on peut sympathiser avec les clients. Il faut 

trouver le mot juste pour les gens malades. On a toute la richesse humaine dans la voiture. » 

Alain se souvient d'un client qui, à la fin de sa vie, voulait faire un voyage en voiture dans le village 

de sa jeunesse. Alain a pris tout son temps pour cela et le client a raconté ses souvenirs de chaque 

bâtiment, de chaque rue,... Une visite touchante. 

Alain s’occupe de la planification du transport ; les smartphones et les logiciels sont de outils 

indispensables. Desservir encore plus de communes aurait pour conséquence d’augmenter le temps 

de réalisation des plannings et ainsi que le nombre d’imprévus à gérer. Cela nécessiterait donc de 

trouver un autre équilibre dans son emploi du temps : diminuer mon temps consacré à la route et 

l’augmenter pour l’administratif ? 

 

Vous avez une question ? Appelez-nous  +33 6 32 59 49 85 

Réservation sur Vercheny ? Appelez-nous   +33 4 75 21 01 01 

Nous sommes ouverts du lundi au dimanche  24-24h et 7/7j 

Envoyez-nous un e-mail     contact@jo-taxis.fr 
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ESTHER PRUVOST, ASSISTANTE MATERNELLE 

L’interview a été réalisé par téléphone durant le 2ème confinement. 

Forcément, cela a pour conséquence un manque d’information et de contact physique comme des 

sourires, des gestes, des mimiques et peut-être d’autres encore. 

Maman d’un petit garçon, aujourd’hui âgé de 4 ans, Esther a suivi une formation Montessori, une 

envie personnelle, pour son fils, pour mieux pouvoir l’éduquer. La méthode Montessori lui a 

beaucoup plu, à tel point qu’Esther souhaitait travailler avec des petits. 

Pour en faire son métier, elle a suivi un formation CAP AEPE à Valence.  

Diplôme d’Assistante Maternelle en poche après 10 mois, Esther exerce 

depuis janvier 2020 à Vercheny en accueillant deux petits de 2 ans. 

Les éléments importants dans son métier 

sont d’abord  

• Respecter le rythme de l’enfant,  

▪ Une belle communication avec les 

parents,  

• Les mêmes visions sur 

l’accompagnement du comportement /des 

émotions. 

Les parents reçoivent un questionnaire pour 

définir un cadre. 

Esther emmène les enfants souvent dehors, 

car elle tient à l’apprentissage de la nature. 

(c’est une chance de vivre ici à Vercheny) 

Les enfants ramassent des feuilles, écoutent 

les oiseaux, touchent à tout ce qu’ils trouvent, 

par exemple les branches, marchent dans des flaques. En faisant cela, les 

enfants se salissent, découvrent, manipulent et c’est pour cela aussi que 

c’est important que les parents soient d’accord avec cela.  

Les enfants accueillis, mangent chez elle. Esther prépare à la maison des 

repas bio-locaux, très appréciés par les parents. Les enfants mangent davantage les repas alors qu’ils 

les refusent parfois chez eux.  

Enchantée de son métier, Esther aime bien évoluer : elle s’intéresse aux 

neurosciences, pour mieux comprendre les besoins des enfants. 

 

Deux noms :  Dr. Catherine GUENGUEN et Dr. Cyrinne BEN 

MAMOU  

Internet et You Tube donnent plein d’articles et de vidéos ; très 

intéressants. 
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TITOUAN CAROD, ses performances 2020  

 

Des nouvelles de notre champion de Cross-Country, Titouan CAROD 

Après avoir évolué 2 années chez BMC, Titouan a intégré l’équipe Absolute Absalon depuis 2019 ; 

équipe managée par Julien ABSALON (Double champion olympique de Cross-Country). 

Pour cause sanitaire, la saison n’a démarré que tardivement au mois d’août, avec les championnats 

de France à l’Alpe d’Huez. Cette année, Titouan s’est classé en 2ème position derrière Jordan 

SARROU, son coéquipier chez Absolute Absalon. 

Il s’ensuivit une très belle année pour Titouan qui a décroché la médaille de bronze aux Championnats 

du monde de Leogang en Autriche après une 4ème place en 2019 et une 7ème place en 2018. 

« Mon meilleur résultat en Élites sur un Mondial ». 

Quelques jours plus tard, c’est une médaille d’argent aux championnats d’Europe à Monte Tamaro 

en Suisse que Titouan va chercher, après un coude à coude très serré avec le champion olympique 

Nino SCHURTER (Suisse). 

« Le circuit assez technique convenait à mes qualités, je l'avais déjà fait en Coupe de Suisse et je 

l'apprécie. ».  

La saison sportive, quoique courte, a donc été très riche pour Titouan, qui réalise un palmarès 2020 

impressionnant. 

« Ça me motive pour cet hiver et la saison prochaine avec les Jeux en ligne de mire. J'ai encore une 

belle marge de progression, ça viendra avec l'expérience. Je n'ai que 26 ans. » 

Nous souhaitons à Titouan une très belle réussite pour l’année 2021 et notamment pour les Jeux 

Olympiques de Tokyo qui arriveront en juillet 2021. 
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LA VIE SOUS COVID, vécue par nos aînés 

Comment avez-vous vécu le confinement ? 

- Quel était l’effet sur votre vie quotidienne ? 

- Comment vous êtes-vous débrouillé ces derniers mois ? 

S’il y avait un nouveau confinement, avez-vous des astuces à partager, des conseils 

à donner, des questions à demander, besoin de quelque chose, est-ce que vous vous 

attendez à quelque chose de la part de la mairie ou d’autres autorités ? 

Un couple entre 70 et 75 ans, 1er confinement 

"Nous n’avons eu aucun souci : on se mettait à distance, les fils se faisaient tester. 

Un suivi médical a été retardé une fois, mais cela n’était pas grave, car non urgent. 

Ce qui était contraignant, c’était de ne pas pouvoir embrasser nos petits-enfants et vraiment 

douloureux de ne pas assister aux enterrements. 

Nous avons fait les courses très tôt dans les commerces, aussi les voisins étaient gentils de nous 

proposer et de nous faire des courses. 

Grace à la vie moderne, nous étions en contact avec la famille plus loin et nos amis par Skype ou par 

des appels en mode vidéo sur le portable. 

Nous n’éprouvions pas d’effets sur notre vie quotidienne. 

Le confinement nous a apporté de l’humanité et de la solidarité. Le contact à distance était intense. 

Nous avons apprécié que les gens aient trouvé des moyens pour faire autrement, comme les émissions 

de Radio France et le projet Le temps d’une chanson. La musique et la gymnastique depuis les balcons. 

Le "Questions pour un balcon" pour distraire les voisins à Paris. 

Le confinement a donné valeur à l’essentiel. 

Pour un prochain confinement, nous n’avons pas d’astuces, ni de conseils, ni de questions. 

Dans notre commune, nos élus sont à proximité. Dès qu’on appelle, il y a une solution. » 

 

Mère de 84 ans avec ses 3 enfants, 2ème confinement - C’est un des enfants qui répond aux 

questions par téléphone.                                                                                        

 "Nous vivons le (re) confinement difficilement comme de ne pas sortir, uniquement dans le jardin.                             

Notre mère a été hospitalisée, heureusement les visites étaient possibles. Un de nous s’occupe des 

courses, un autre accompagne notre mère pour les soins médicaux, le car est bien pratique dans ce 

cas. Nous avons tout sous la main. 

C’est même pratique de pouvoir se faire livrer des besoins encombrants. Nous nous débrouillons bien 

autour de notre mère.  

Et s’il y a besoin, nous savons que nous pouvons appeler la mairie."  

 

 

https://www.cde.ual.es/en/now-press-conference-about-coronavirus/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/3.0/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/3.0/
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Une dame 89 ans, 1er confinement 

"J’ai accepté le confinement, c’est tout, c’était bien raisonné.  Ma souffrance était que la famille venait 

moins.  Elle est plus raisonnable que moi. Je me suis mise à l’écart avec un masque. Je crains qu’avec 

un couvre-feu mes enfants et mes petits-enfants ne puissent pas rentrer chez eux. Le cafard même.  

Ma vie a pris une routine : les sorties pour les courses qu’une fois par semaine. Mes copines ne 

venaient plus, mais on se téléphonait beaucoup. Toute seule c’était dur. 

Une conseillère municipale m’a téléphoné plusieurs fois pour savoir si j’avais besoin de quelque 

chose, j’ai beaucoup apprécié ce geste. Mes amies enfermées dans leur maison de retraite : ça c’était 

atroce ! J’ai même fait un cauchemar après avoir visité une amie, toutes deux vêtues d’une grande 

chemise jusqu’aux pieds avec un masque, déguisées en fantômes ; Toutes deux frappées, car on ne se 

reconnaissait pas ; Nous ne nous sommes reconnues que par nos voix. Elle avait l’air tellement triste. 

Je me suis débrouillée un peu moins que d’habitude, plus à distance, avec beaucoup moins de sorties. 

Le déconfinement a rendu ma vie un peu plus normale, avec des précautions.  

Je n’ai pas d’astuces à donner, ni de questions pour un prochain confinement. On apprend à se 

débrouiller. Je ne compte jamais sur les autres, mais j’ai beaucoup apprécié les coups de fil de la 

conseillère municipale, comme quoi on existe en plus de la famille." 

 

 
Un couple autour de 85 ans, 2ème confinement 

(Questions posées par téléphone) 

"Pour nous le confinement était facile : nous avons du terrain autour de nous, seule chose c’est que 

nous n’avons plus fait les courses ; notre fille s’en occupait. On essaye de prendre cette période un 

peu à la légère, c’est moins inquiétant que pendant la guerre.  

On n’est pas les plus mal lotis à la campagne ; en villes, entassé dans des immeubles, c’est autre chose. 

Et comparé aux autres pandémies, comme la grippe Espagnole ou le Choléra, il y a plus de possibilités 

pour se soigner. On se lave les mains, on met un masque, on ne sort pas trop.  

Ne pas voir nos amis nous manque, on se téléphone, c’est comme ça." 

Des conseils à donner : "il faut se distraire, dessiner, lire, faire de la couture, jouer avec la tablette, 

jardiner, etc. Aussi faut-il que les gens soient sérieux dans leur comportement, une contamination est 

bien vite faite. Donc prendre soin est important."  

Des attentes coté mairie ou d’autres autorités : "peut-être un cadeau de gel hydroalcoolique et des 

masques au moins pour les personnes âgées. Pour le reste nous avons nos enfants, petits-enfants près 

de chez nous ; nous n’avons qu’à demander." 
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QUELQUES INFORMATIONS SUR LA MAISON D’ELISA 

Les occupants de la maison préfèrent ce joli nom en souvenir des anciens propriétaires, plutôt que la 

dénomination "maison des migrants". 

 

Trois ans déjà que la maison est ouverte !  

 

Actuellement, une dizaine de personnes habitent là, d'origines diverses : camerounais, éthiopiens, 

nigérians, français, guinéens (nous étions 14 à un moment).  

 

Les trois petites familles avec enfants ont obtenu un logement dans une grande ville. Une ivoirienne 

a obtenu ses papiers, travaille et a un appartement.  Un jeune travaille à Emmaüs à Etoile-sur-Rhône, 

un autre suit une formation dans un lycée. Parfois, une autre association nous demande d'héberger 

quelqu'un qui en a besoin, …  

 

La présence de deux français a beaucoup aidé à instaurer une dynamique collective : le jardin, les 

repas africains, des travaux d'aménagement du lieu, la construction d'un four à pain. Et puis, 

l'organisation de deux concerts cet été nous ont permis de payer les frais de fonctionnement de la 

maison (eau, électricité, chauffage, assurance, etc...). 

 

Car l'association, surtout en ce moment, ne peut pas tout 

prendre en charge.  

 
Ses revenus :  

* Présentation des deux pièces de théâtre début août 

2020, 

* Soirées d'information avec films, conférences (ne 

peuvent plus se tenir).  

 

Comme nous n'avons pas de salarié, nous ne pouvons pas 

bénéficier du fond d'aide aux associations.  

 

Sans compter les difficultés toujours plus nombreuses pour l'obtention des papiers ; l'association 

prenant en charge les frais d'avocat, les déplacements à l'OFPRA. 

  

Un grand MERCI à nos généreux donateurs, à tous ceux qui viennent donner un coup de main, un 

sourire, partager un repas ou simplement discuter avec les habitants de la maison. 

 

Nous avons beaucoup appris à leur contact ! N'hésitez pas à venir les rencontrer dans la maison 

d’Élisa... 

 
Plus d'infos sur notre site : voieslibresdrome.wordpress.com et notre adresse mail si vous avez des 

questions ou des remarques : voies_libres_drome@riseup.net 

 

Alice Cordeau 
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VIE SCOLAIRE
 

 

 

ECOLE ANTOINE BARNAVE 

Classe maternelle 

 
Sortie à la ferme 

 

L'année dernière, la ferme de Brette nous avez invité à une journée de visite et de dégustation. Mais 

la covid avait perturbé notre projet. 

 

Nous avons été réinvités cette année et nous avons pu 

faire notre sortie vendredi 18 septembre 2020. 

 

Nous avons été accueillis par Sacha et Gabrielle Bres- 

Clerc et leurs parents. 

Au programme visite de la chèvrerie et de la ferme : 

nous avons pu donner du foin aux chèvres, découvrir 

pleins de machines agricoles. 

Puis nous avons dégusté des fromages et de la saucisse 

au cours du repas de midi offert par Julien et Céline. 

 

Et nous nous sommes régalés avec les crêpes au lait de 

chèvre.                

Merci pour cette belle journée !! 

 
Ateliers cuisine 

 

Cette année nous cuisinons une fois par mois. 

Nous avons déjà fait un gâteau au yaourt, deux tartes 

aux pommes, des sablés et un gâteau à la citrouille dont 

voici la recette : 

Gâteau à la citrouille 

 

Les ingrédients 

– 1 kg de citrouille 

– 200 g de sucre 

– 250 g de farine 

– 4 œufs 

– 2 cuillères à soupe de fleur d’oranger 

– 1 sachet de levure 

– 1 sachet de sucre vanillé 

– 25 g de beurre 

– un peu de cannelle 

Les ustensiles 

– une casserole 

– un saladier 

– un couteau 

– une cuillère à soupe 

– un moule à gâteau 
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Le déroulement 

1- Evider la citrouille. 

2- Eplucher la citrouille. 

3- Couper la citrouille en morceaux avec un couteau. 

4- Faire fondre du beurre et cuire les morceaux de citrouille dans la 

casserole. 

5- Remuer pendant 15 minutes. 

6- Mixer les morceaux de citrouille. 

7- Mélanger le sucre, le sucre vanillé, la cannelle et les 4 œufs, puis 

ajouter la purée de citrouille. 

8- Mélanger le tout et ajouter la fleur d’oranger, la farine et la levure. 

9- Beurrer le moule, verser la pâte. 

10- Enfourner et faire cuire 50 minutes.       Bon appétit ! 
 

 

Les élèves de la classe de CE2, CM1, CM2 ont préparé la fête de Noël tout en continuant à travailler.  

 

Cette année, cette fête « du partage et de la générosité » telle que nous la préparons offre aux enfants 

comme une bulle de réconfort supplémentaire dans le contexte sanitaire anxiogène et contraignant 

pour les familles. 

Les enfants ont écrit une lettre au père Noël avec des vœux pour les gens 

qu’ils aiment et la planète.  

 

Ils ont confectionné lors d’un atelier poterie des décorations pour leur 

maison. Ils ont fabriqué un pliage en géométrie pour réaliser une étoile.  

 

Anne Raillon est venue leur lire des contes 

de Noël.  

En anglais ils ont appris des chants et décoré le sapin de l’école. Ils ont 

réfléchi ensemble à la notion de différence et d’amitié.  

En arts visuels ils ont laissé libre cours à leur créativité pour réaliser de 

magnifiques cartes de vœux.  

 

Nous vous souhaitons à tous de belles fêtes de Noël et une bonne année 

2021. 

 

Le Coffre Phare 

 

Toute la semaine, les élèves du CP jusqu'au CM2 vont participer à 

un atelier de création de jeu de société : « Le Coffre Phare ». Ce jeu 

leur permettra d'inventer des contes. Ils vont donc inventer des 

personnages, des lieux, des sentiments, des objets magiques ou non, 

qui leur permettront ensuite de créer des histoires, tout en jouant. Ils 

vont devoir faire appel à leur imaginaire et à leur créativité. 

Les intervenants s'appellent Quentin Préaud et Bertrand Boulanger. 

Ils sont artistes, typographes et écrivains en résidence « Au Quai » 

à Pont de Barret. Ils sont les inventeurs du jeu « l'Ouscrapo » et les 

rédacteurs de l'encyclopédie d'Ouscrapie. 

 

 



L’Echo du Barry / Janvier 2021 / p 19 

. 

USEP – LOISIRS A L’ECOLE 

 

L’association USEP de l’école Antoine Barnave organise des 

actions tout au long de l’année scolaire afin de récolter des fonds permettant de financer les sorties 

scolaires et d’acheter du matériel de sport. 

Une seule manifestation a été organisée lors de l’année 2019 - 2020 : le traditionnel loto le samedi 15 

février 2020. 

Cette année était écourtée en raison de la crise sanitaire… 

Nous avons quand même financé sur 2019 – 2020 :  

- L’inscription au prix « Les Incorruptibles » (achat d’une sélection d’ouvrages) pour un 

concours de lecture. 

- L’achat de ballons de hand 

- Les autres projets sont restés en attente et sont relancés pour cette année 2020 -2021. 

 

En ce début d’année 2020 - 2021, l’assemblée générale a eu lieu ; par manque de bénévoles, le bureau 

reste le même : Présidente : Virginie BROTONS, vice-présidente : Claire PELISSIER, secrétaire : 

Charlène BOUCHEKOUA, trésorière : Véronique MONGE. 

Le projet d’école basé sur l’écriture, la typographie et l’imprimerie… est relancé : des intervenants 

viendront sur place pour des ateliers d’écriture et d’impression « Les 42 mots » et un typographe pour 

l’atelier « Le mur du son typographique » ainsi qu’une nouvelle inscription au prix « Les 

Incorruptibles ». 

Le traditionnel loto n’aura pas lieu cette année (impossible à organiser dans ce contexte sanitaire). 

Nous allons donc proposer des actions comme la vente de chocolats de Noël (qui a eu lieu en décembre 

2020) ainsi qu’une autre vente sur le 1er ou 2ème trimestre 2021 et nous espérons pouvoir organiser la 

vente de fleurs et plants fin avril 2021… 

 

Pour la future nouvelle école et en partenariat avec la Mairie, nous avons lancé l’idée de financer des 

structures de jeux extérieurs pour les deux cours de récréation. Le projet est en cours… Nous allons 

bientôt choisir les structures. 

                                                                                          

 

Choix possible d’une structure : 
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QUELQUES TRAVAUX A LA CANTINE 

 

 

 

 

 

 

  

La salle de la cantine a été agrandie afin de maintenir le plus possible une distanciation d’un mètre 

entre les tables et entre les élèves de groupes différents. 
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VIE ASSOCIATIVE
 

 

 

L’ACCA DE VERCHENY 

L'Association Communale de Chasse Agréée de Vercheny comporte une trentaine de membres de 16 

à 87 ans issue de tous milieux sociaux : étudiants, ouvriers, techniciens, ingénieurs, agriculteurs, 

viticulteurs et retraités... 

 

Le territoire de Vercheny permet d'y trouver beaucoup d'espèces de gibiers différents : de la grive au 

cerf élaphe en passant par la bécasse, la perdrix, le lièvre, le chevreuil, le chamois, le sanglier... 

 

La chasse a considérablement évolué au fil 

du temps, d'abord exclusivement au petit 

gibier, souvent seul ou en petit groupe. La 

raréfaction du petit gibier suite à la 

modification de son habitat (plus de 

vignes, moins de céréales, plus de grandes 

parcelles, fermeture du milieu) a modifié 

la pratique.  

Aujourd'hui, la chasse au gros gibier et 

surtout au sanglier se pratique en battue et 

regroupe une vingtaine de chasseurs. 

L'équipe réalise une vingtaine de battues, 

principalement le samedi et parfois 

quelques dimanches, de septembre à fin 

janvier. La durée d'une battue dépasse rarement 3 heures, et lors de celle-ci nous posons des panneaux 

sur les chemins principaux pour signaler notre présence aux autres utilisateurs de la nature. 

Le rendez-vous se trouve à la cabane de chasse prêtée par la famille Monge, c'est là que nous préparons 

le gibier lorsque la chasse a réussi. Nous aimerions avoir notre local pour pouvoir améliorer notre 

confort, nous recherchons donc un terrain pas loin du village pour avoir l'eau et l'électricité. 

 

Hors période de chasse, nous réalisons 4 sorties de comptages nocturnes au phare, début mars. Nous 

faisons toujours le même circuit sur plusieurs communes pour avoir un indice kilométrique 

d'abondance afin de voir l'évolution des populations de lièvres, chevreuils, renards. Depuis quelques 

temps, nous observons une augmentation du lièvre, cela est dû en grande partie à l'enherbement dans 

les vignes et à l'arrêt de certains herbicides. 

Nous faisons aussi 4 sorties de comptages chamois, au mois de juin, toujours sur le même rocher 

derrière le château de Barry et au lever du jour pour suivre l'évolution de la population.  

Nous réalisons quelques corvées d'entretien pour nos postes de chasse mais aussi des sentiers et 

chemins ouverts à tous.  

 

Si certains d'entre vous souhaitent découvrir notre passion, n'hésitez pas à venir nous voir un samedi. 

Nous vous inviterons volontiers à venir passer une journée avec nous. 
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SYNDICAT DE LA CLAIRETTE 

Le syndicat de la Clairette de Die est l'organisme de défense et de gestion des AOC Clairette, Crémant 

et Coteaux de Die et Châtillon en Diois. 

Il est situé à Vercheny et emploie 3 personnes. Il compte 270 adhérents producteurs de raisin et 25 

caves qui vinifient et commercialisent leurs vins, soit l'ensemble des producteurs de ces 4 AOC. Le 

syndicat a en charge des missions de gestion des AOC, contrôle des cahiers des charges mais également 

promotion collective de ces dernières. C'est à ce titre qu'il travaille depuis plusieurs années sur le 

développement de l'œnotourisme. Cela se fait autour de plusieurs réalisations : 

*Route de la Clairette de Die 

La route de la Clairette de Die permet d'offrir une visibilité de l'ensemble de la Vallée de la Drôme et 

d'identifier une destination touristique forte. Cela se traduit par les opérations suivantes : 

* Mise en place d'une signalétique routière importante accompagnant l'itinérance des touristes 

* Balisage de 8 sentiers pédestres, dont un à Vercheny. 

* Aménagement des ronds point de la Vallée de la Drôme 

Ce projet valorise et met en avant le savoir-faire viticole sur cette Route de la Clairette de Die qui 

traverse le vignoble et a pour vocation d'expliquer de façon ludique et artistique comment est élaborée 

la Clairette de Die de la vigne à la bouteille. 

- Scène 1 à Crest : labour, plantation de la vigne 

- Scène 2 à Piégros-la-Clastre : taille de la vigne 

- Scène 3 à Saillans : vendanges des raisins 

- Scène 4 à Vercheny : étape de vinification, remuage sur pupitre 

- Scène 5 à Die : reboule des vendanges, moment de convivialité associé à la Clairette de Die 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* Labellisation Vignobles et Découvertes 

Le label Vignobles & Découvertes est un label attribué pour une durée de 3 ans par Atout France à une 

destination à vocation touristique et viticole proposant une offre de produits touristiques multiples et 

complémentaires. C'est une marque collective dont la gestion et la procédure d'attribution sont 

encadrées par un règlement d'usage.  

Crédits photo : L’Angle de Vue 
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La destination Clairette Drôme Vallée est labellisée depuis 2019. Cela permet de développer la mise 

en réseau des acteurs du territoire qui partagent les mêmes attentes (hébergement, restauration, cave et 

dégustation, loisirs, patrimoine, …), mais également 

de favoriser le travail collectif avec l'ensemble des 

professionnels au-delà des délimitations territoriales 

administratives ainsi que l'émergence d'un tourisme 

viticole de qualité sur la destination Clairette Drôme 

Vallée.  

Le temps fort autour de ce projet est le Fascinant 

Week-end. C'est un évènement qui se déroule le 

premier week-end des vacances de la Toussaint, 

durant lequel sont proposées des activités dans les caves, autour de la découverte des vins, des terroirs 

ou encore de la gastronomie. 

 

 LIRE POUR GRANDIR 

VIVEMENT 2021 ! 
 

2020 nous en a fait voir de toutes les couleurs...et a enrichi 

notre expérience ! 

 

Nous avons pensé à tous ceux qui sont privés de liberté sur 

notre planète. 

Nous avons pu imaginer les craintes de ceux qui n'ont pas 

les papiers nécessaires pour circuler. 

 

Nous avons expérimenté ce qu'est une vie sans sorties, sans cinéma, sans bistrot, sans restaurant, sans 

musique, … et réalisé que c'est la vie de millions de gens. 

Et puis, sans contact, sans embrassades, sans discussions, sans rires, nous avons pensé aux personnes 

très isolées. 

Et nous avons frémi en nous mettant à la place de tous ces malades en réanimation. 

Nous avons applaudi les soignants et ceux qui ont permis que la vie continue, souvent des travailleurs 

invisibles ou peu considérés. 

BREF, une année riche en émotions diverses, une année dure mais qui nous a fait réfléchir. 

 

ET LA BIBLIOTHEQUE ? 

 

Nous avons à peine eu le temps de fêter la reprise des cartes, 

un moment de rencontre sympathique, et de préparer le 

carnaval, pour le défilé des enfants costumés, le goûter 

partagé, les contes de Christelle et Didier, et le caramantran 

brûlé sur la place. 

Le carnaval fini, le confinement !!!! 

Donc pas d'assemblée générale, pas d'après-midi jeux, pas de réunions, pas de bibliothèque, pas de 

brocante, pas de spectacles. 
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Réouverture en juin avec toutes les précautions sanitaires pour nos lecteurs : masques, lavages des 

mains, distances respectées, livres isolés 8 jours avant d’être rangés. 

Plaisir de se retrouver, de retrouver nos adhérents, grands et petits.  

Avant de retourner dans nos chaumières pour le 2ème 

confinement, nous avons eu le plaisir d'écouter le concert 

d'ELVIRE, groupe d'improvisation vocale, composé de 4 

chanteuses qui nous ont régalés. 

 

Un public chaleureux et nombreux ! 

Avec bien sûr, un peu de clairette à la fin, pour 

accompagner les discussions (et la participation financière 

du comité des fêtes). 

 

La bibliothèque a réouvert en Décembre, mais le bilan est 

sans appel : en 2019, 1010 visites et 1110 livres prêtés, en 

2020, 448 visites et 581 livres empruntés. 

Alors, pour que l'année 2021 commence bien, nous vous 

proposons pour compenser 2020, d'ouvrir une année sans cotisations. Année gratuite à la bibliothèque. 

Parce que nous ne voulons pas que ce soit comme avant, mais MIEUX qu'avant. 

 

                         L'équipe de Lire pour grandir. 

 

 

DANSES DU MONDE, STRETCHING ET RELAXATION 

Grâce à la mairie, le cours de danses, stretching et relaxation se maintient depuis plusieurs années dans 

la salle de réunion à Vercheny-le-Haut. 

Dans ce cours hebdomadaire, comme l'intitulé l'indique, la danse (danse moderne, danse orientale, 

danse africaine, danse latino, zumba, flamenco, le rock et la salsa), le stretching et la relaxation 

trouvent leur place. 

Nous nous trouvons tous les lundis soir à 18h avec plaisir et attendons avec impatience la reprise de 

l'activité suite au déconfinement (nous espérons le 20 janvier 2021). 

Le cours est guidé par Veerle Verbeeck, danseuse, professeur de danse et thérapeute psycho corporelle, 

habitante à Vercheny et bénévole à "l'association « écoutons nos corps »", une association basée à 

Crest, qui promeut comme son nom l'indique, de l'écoute de son corps à travers plusieurs activités 

corporelles. 

Nous vous invitons à nous joindre, dès lors que les activités socio-culturelles seront de nouveau 

autorisées.  Nous vous accueillerons avec plaisir. 

Le maintien des activités sportives et artistiques est une vraie richesse pour Vercheny. C’est bien d’en 

profiter ! 

Pour l'association écoutons nos corps 

Veerle Verbeeck 

www.ecoutons-nos-corps.fr 

 

 

http://www.ecoutons-nos-corps.fr/
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LA MAM BOUT CHOU AU FIL DE DROME DE VERCHENY 

La MAM entame sa 4ème année de fonctionnement avec une équipe complète et ce malgré une crise 

sanitaire assez compliquée.  

La nouvelle équipe peut accueillir au sein de la MAM, 14 enfants en simultané de 7h30 le matin à 21h 

le soir. Nous fonctionnons par délégation afin de pouvoir offrir aux parents cette amplitude horaire et 

nous permettre d’avoir des journées moins longues.  

L’équipe a trouvé son rythme de croisière et chaque assistante maternelle offre aux enfants ses propres 

compétences.  

Tanti (Lucie) s’occupe de la cuisine, de la musique et chants avec les enfants, Nounou Sana (Sandra) 

s’occupe des animations manuelles et artistiques, Maminelle (Marie-Noëlle) gère les ateliers motricité 

et Zimboum et Nanou Valérie langage des signes, Kamishibaï. Mais bien sûr on peut tourner…  

Nous avions renouvelé les ateliers en accord avec la mairie de Vercheny et avec les assistantes 

maternelles de Vercheny et Saillans sur Vercheny, malheureusement en raison de la crise sanitaire, 

nous avons été obligés de les annuler pour le moment. Ceux-ci comprenaient des Ateliers chants, 

bibliothèque, motricité et langage des signes.  

Cette année Mr Oddon a encore mis la main à la pâte et a 

fabriqué un magnifique château fort.  Il a également réparé 

la cabane existante.  

A l’intérieur, il nous a confectionné un collecteur de 

bouchons plastique afin que nous les 

donnions à l’association « Les ailes de 

mon cœur ». Nous le remercions 

encore pour ces travaux.  

En ce qui concerne les demandes de garde au niveau de la MAM, nous sommes toujours très demandés. 

Pour toutes personnes qui aimeraient avoir des renseignements, vous pouvez nous contacter par mail : 

mamboutchou@outlook.fr ou sur le site web : https://mamlesboutchous.wordpress.com/  

Nos projets : nous attendons toujours un électricien pour la serrure électrique et l’ouverture à badge du 

portillon. 

Quant aux autres projets, nous les mettons en attente pour le moment, mais nous continuons de créer, 

chanter, danser et rire. 

Les Nounous de la MAM.  

 

https://mamlesboutchous.wordpress.com/
https://mamlesboutchous.wordpress.com/
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CONFRERIE DE LA CLAIRETTE 

Triste année 2020 ! qui aurait pensé vivre ce que nous vivons tous en ce moment au travers de cette 

pandémie. 

Nous avons pu participer aux 

Chapitres respectifs du Crozes 

Hermitage en février, de la Pogne de 

Romans et du St Péray début mars, 

quelques jours seulement avant le 1er 

confinement. Ensuite, toutes les 

activités ont été interrompues, notre 

chapitre du mois d’avril annulé, zéro 

rencontre, zéro promotion des 

produits de terroir, zéro festivité ! 

Notre Confrérie est en sommeil à 

l’instar de toutes les Confréries de 

France et de Navarre : pourra-t-elle se réveiller à l’orée de jours meilleurs, l’avenir le dira… 

En ce mois de novembre, nous avons eu la tristesse de perdre une de nos consœurs, Claudie ACHARD 

de Ste Croix, partie bien trop tôt, enlevée par la maladie qu’elle combattait courageusement. Nous ne 

sommes pas allés aux obsèques mais nos pensées amicales l’ont accompagnée, elle mais aussi toute sa 

famille dans le chagrin. 

En cette fin d’année, tous nos souhaits vont aux vignerons qui, fragilisés par la perte de nombreux 

marchés, doivent faire preuve d’ingéniosité pour vendre leur Clairette et maintenir leurs exploitations 

à flot. 

A tous, soyez prudents et prenez soin de vous pour qu’enfin cette crise sanitaire, doublée d’une crise 

économique et sociale, s’éloigne à tout jamais. Et n’oubliez pas la Clairette pour fêter Noël et le Jour 

de l’An…même en petit comité ! 

Josiane FAURE, pour la Confrérie de la Clairette de Die   

 

COMITE DES FETES 

 
Le Comité des Fêtes vous présente ses meilleurs vœux et espère que cette nouvelle année sera plus 

festive que l’année écoulée. 

Manifestations de l’année 2020 

Pour des raisons sanitaires, nous avons été relativement peu actifs au cours de l’année 2020. Le vide 

grenier du printemps, comme la traditionnelle vogue n’ont pas pu avoir lieu.  
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Nous avons toutefois organisé, le 1er août, une 

randonnée sur la commune de Barsac avec les 

bénévoles. Cette sortie s’est poursuivie chez le 

Président pour un barbecue et quelques parties de 

pétanque. 

Nous avons, également, soutenu un concert, le 9 

octobre, organisé par l’association « Lire pour 

grandir ». 

Enfin, comme d’habitude, nous avons loué le matériel 

du Comité des Fêtes (tables et bancs) à plusieurs 

reprises pour des évènements familiaux ou sportifs. 

Manifestations à venir sur l’année 2021 

Nous espérons pouvoir organiser, en fonction de l’évolution sanitaire, les manifestations habituelles 

au cours de l’année à venir, à savoir : 

➢ Le Vide grenier qui devrait se tenir au mois de Mai (date exacte à définir), 

➢ La vogue programmée, comme chaque année, le 1er week-end d’août (7 et 8/08/2021). 

 

Enfin, nous rappelons que toutes les personnes qui souhaitent nous aider quelques heures sur une 

manifestation sont les bienvenues. Vous pouvez suivre nos activités sur notre page facebook « Comité 

des Fêtes de Vercheny ». 
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UN PEU D’HISTOIRE
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L’INTERCOMMUNALITE

 

 

 

 

Du changement à la communauté de communes 

Lors du conseil communautaire du 15 juillet 2020, Monsieur Denis 

BENOIT a été élu président de la CCCPS. Lors de cette même séance, 

8 nouveaux vice-présidents ont été élus. 

Aménagement touristique pour la valorisation du paysage 

de la vallée de la Drôme 

La CCCPS a engagé un projet de valorisation du paysage de la Vallée de la Drôme, il y a plusieurs 

mois, concernant dix communes du territoire : Aubenasson, Aurel, Chastel-Arnaud, Espenel, La 

Chaudière, Rimon-et-Savel, St Benoît en Diois, St Sauveur en Diois, Vercheny et Véronne. 

 

Une 1ère phase du projet a défini les aménagements à réaliser pour répondre aux besoins du projet et 

du territoire.  

 

Pour la commune de Vercheny, le scénario prévoit la conception d’un mobilier adapté sur le thème de 

l’œnologie. Le site retenu est l’aire de pique-nique en dessous du parking de la mairie. L’installation 

comprendra un totem et un foudre (tonneau servant à la vinification) avec deux plaques signalétiques. 

 

Une nouvelle signalétique sur les colonnes de tri 
 

Tenant compte de la détérioration voire de l’absence dans certains cas, de signalétique sur les 

conteneurs du territoire, la CCCPS a mis au point une nouvelle signalétique afin d’améliorer la 

communication auprès des usagers. 

 

 

 

 

Cette nouvelle signalétique doit répondre aux enjeux suivants :  

- réduire le taux de refus,  

- réduire les coûts de maintenance et d’entretien pour les services techniques,  

- homogénéiser la communication sur le territoire et valoriser la compétence de 

l’intercommunalité. 
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L’INTERCOMMUNALITE

 

INFOS PRATIQUES

 

 

 

 

TEMPERATURE ET PLUVIOMETRIE 

Peyrache (Elie ARNAUD)  

 

 

 

Année la plus sèche depuis une dizaine d’années. 

 

ELECTIONS DEPARTEMENTALES ET REGIONALES 2021 

Les prochaines élections départementales et 
régionales devraient se dérouler au mois de juin 
2021. 

Vérifier d’ores et déjà votre inscription sur la liste 
électorale de la commune : https://www.service-
public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-
formulaires/ISE 

Possibilité de s’inscrire en ligne (via un compte service-public.fr ou FranceConnect) :  www.service-

public.fr/compte/se-connecter  

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2018 3,90 -1,20 3,45 8,90 12,22 15,76 13,80 17,45 12,66 9,16 6,83 1,93

2019 0,03 -0,01 2,83 8,86 9,12 15,70 18,12 16,16 12,16 10,41 4,60 3,48

2020 0,93 2,44 4,09 7,70 11,90 15,40 17,45 16,77 13,40 8,03 4,20 2,07

Température moyenne matin

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2018 122,50 42,50 136,50 49,00 223,00 107,00 18,50 65,50 5,40 122,00 206,20 92,00

2019 16,50 68,00 29,00 109,00 48,50 93,00 26,50 36,50 41,00 159,00 141,50 166,00

2020 27,50 20,50 64,50 36,50 63,50 92,00 28,00 88,00 34,00 99,50 28,00 103,00

Pluviométrie

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE
https://www.service-public.fr/compte/se-connecter
https://www.service-public.fr/compte/se-connecter
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RECENSEMENT MILITAIRE 

Rappel : Il est impératif que les jeunes français âgés de 16 ans révolus se présentent en mairie afin de 

procéder à leur recensement militaire. 
 

 

  

 

Une attestation de recensement est délivrée 

Attendre 6 mois pour créer son compte 

RAPPEL – ADRESSE & NUMERO D’HABITATION 

Depuis plus de 2 ans, la commune a procédé à l’adressage postal.  

Il est important pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, de récupérer leur plaque à la mairie et 

effectuer leur changement d’adresse auprès des différents organismes. 

Les services de la Poste ne distribueront dorénavant plus le courrier si l’adresse n’est pas 

normalisée correctement. 
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ATELIERS BRICOLAGE pour et avec les enfants

 

 
 
 
 

Le mobile origami baleines 

Matériel 

* Une paire de ciseaux 

* Du fil de pêche 

* Une aiguille 

* Une règle 

* Un feutre 

* Des feuilles colorées 

* 3 bouts de bois flotté de 3 tailles différentes 

  

Découpes et pliages  

1. Découper 7 carrés dans des feuilles de différentes couleurs. Par exemple, 

trois carrés de 8 cm de côté, deux carrés de 10cm de côté et deux carrés de 14 

cm de côté. 

 

2. Plier le carré en deux pour former un triangle. 

 

 

3. Rouvrir le triangle précédemment formé. Le pli doit être positionné de 

façon horizontale face à vous. 

 

4. Rabattre le coin inférieur vers le centre sur le 1er pli. 

 

 

5. Rabattre le coin supérieur vers le centre sur le 1er pli. 

 

 

6. Rabattre le coin de gauche vers le milieu. 
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7. Plier-en deux sur le 1er pli précédemment réalisé au point 2. 

 

 

8. Plier l’extrémité droite vers le haut, à quelques centimètres du bord, 

comme illustré sur la photo. 

 

 

9. Retourner et plier de nouveau sur le même pli mais de l’autre côté. 

 

10. Rouvrir le pliage comme sur la photo ci-contre. 

 

 

 

11. Retourner le pliage comme sur la photo ci-contre. 

 

 

 

12. Relever la partie gauche vers le haut sur les plis précédemment 

réalisés tout en repliant en deux la partie centrale, pour former la 

queue de la baleine, comme illustré sur la photo ci-contre. 

 

 

 

 

14. A l’aide de la paire de ciseaux, couper en deux 

l’extrémité de la queue, comme illustré sur les 

deux photos ci-contre.  

 

 

13. A l’aide du feutre, dessiner les yeux et la bouche de part et d’autre 

du pliage. 

15. Replier les deux parties coupées pour former le bout de la queue de 

la baleine comme illustré sur la photo ci-contre. 
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16. A l’aide de l’aiguille, percer un trou sur le haut du dos de la baleine, puis 

faire passer le fil de pêche. 

 

 

17. Réitérer toutes ces étapes pour les 6 autres baleines. Attacher les 

3 bouts de bois les uns aux autres à l’aide du fil de pêche. Puis 

attacher les baleines à chaque extrémité des bouts de bois. 

 

 

Et voilà le résultat ! 
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Fabrication d’une mangeoire à oiseaux 

Les gelées sont là, les insectes se font de plus en plus rare, voici une idée créative pour aider les oiseaux 

à se nourrir. 

Il vous faut : 

Pour deux mangeoires : 

* 1 orange ou 1 pamplemousse 

* 4 piques à brochettes ou bouts de bois 

* 8 cordelettes (laine, raphia, ficelle de cuisine…) 

* De la nourriture pour oiseaux (graines, boule de graisse pour 

oiseaux, miettes...) 

Instructions : 

2- Prenez une pique à brochette et perforez la peau de 

l’agrume à environ un centimètre du bas pour 

ressortir de l’autre côté. Faites pareil avec l’autre 

pique de façon à ce qu’elle croise la première. Les 

bouts de bois qui dépassent serviront de perchoir. 

3- Nouez les 4 cordelettes au plus proche de la peau. Assemblez les quatre 

extrémités et faites un nœud.  

4- Préparez la nourriture choisie et garnissez vos mangeoires. 

Il ne vous reste plus qu’à les suspendre là ou vous aurez plaisir à apercevoir les oiseaux. 

Et voilà le résultat !  

  

1- Coupez en deux l’agrume choisi et 

l’évider proprement à l’aide d’une grosse 

cuillère. 



L’Echo du Barry / Janvier 2021 / p 36 

RECETTES GOURMANDES

 

 

 

 
 

Crudités en toute simplicité  
 

Préparation de la sauce vinaigrette 

 * 2 cuillères à soupe de moutarde à l’ancienne 

* 1 jus de citron 

* Huile d’olive 

* Sel, poivre 

 

Ingrédients pour 2 personnes 

 * 1 concombre 

 * 1fenouil 

 * Tomates cerise jaunes et rouges 

 * Persil 

 

Coupez le concombre en fines rondelles, coupez les tomates cerise en deux, coupez le fenouil en petits 

dés. Disposez le tout joliment dans une assiette. Ajoutez le persil et la sauce vinaigrette. Dégustez 

frais ! 

 

Tarte d’été aux fruits rouges 
 

Préparation de la pâte 

 * 200 g de beurre doux, froid, coupé en cubes 

 * 350 g de farine 

 * 125 g de sucre glace 

 * 5 ml d’extrait de vanille ou les graine d’une demi-

gousse de vanille 

 * 1 œuf 

Mélangez le beurre et la farine. Ajoutez le sucre glace et la 

vanille et mélangez. Ajoutez l’œuf et mélangez jusqu’à ce 

que la pâte soit lisse et homogène. Formez une boule, 

enveloppez-la dans un film et placez-la au frais pendant 

30min. 

 

Préparation de la crème pâtissière 

 * 1 œuf entier 

 * 1 jaune d’œuf 

 * 30 g de maïzena 

 * 60 g de sucre en poudre 

 * 1 pincée de sel 

 * Les graines d’une gousse de vanille 

 * 25 g de beurre doux 

 * 300 ml de lait 
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Battez les œufs, la maïzena, le sucre et le sel jusqu’à former un tout homogène. Mettez de côté. 

Chauffez le lait et les graines de vanille jusqu’à ébullition. Versez lentement un tiers du lait dans le 

mélange d’œufs et de maïzena, tout en battant vigoureusement au fouet. Versez dans la casserole avec 

le reste du lait et faites bouillir de nouveau, jusqu’à épaississement. Otez du feu et incorporer le beurre. 

Attendez qu’il fonde puis versez dans un grand récipient. Laissez refroidir. Placez au frais quelques 

heures. 

 

Préparation de la garniture 

 * 600 g de fruits rouges (fraises, framboises, myrtilles, groseilles…) 

 * Feuilles de menthe et/ou bâtons de vanille pour la décoration (facultatif) 

 

Préchauffez le four à 175°C. Etalez la pâte sur un plan fariné. Déposez là dans un moule à tarte couvert 

de papier cuisson. Percez quelques trous à la fourchette. Cuisez à blanc 15 à 20min, jusqu’à ce que la 

pâte soit dorée et parfaitement cuite. Sortez du four et laissez refroidir. 

Une fois la pâte refroidie, étalez une couche généreuse de crème pâtissière. Déposez les fruits rouges 

en quantité et décorez de feuilles de menthe et/ou bâtons de vanille. 

 

Tarte petits gris et béchamel 
 

Préparation de la pâte 

 * 200 g de farine 

 * 100 g de beurre 

 * 1 pincée de sel 

* 1 jaune d’œuf 

* 50 ml d’eau 

Mélangez le beurre, la farine et le sel. Ajoutez le jaune d’œuf 

et l’eau et mélangez jusqu’à ce que la pâte soit lisse et 

homogène. Formez une boule, enveloppez-la dans un film et 

placez-la au frais pendant 30 min. 

 

Préparation des champignons 

 * Un petit saladier de petit gris 

 * Un bouillon de légumes 

 * 1 noisette de beurre 

 

Faites cuire les petits gris dans une casserole avec une noisette de beurre et un bouillon de légumes, 

jusqu’à rendre toute leur eau. Si besoin, égouttez. 

 

Préparation de la béchamel 

 * 50 cl de lait 

 * 4 cuillères à soupe de farine 

 * 40 g de beurre 

* Sel, poivre 

* Gruyère râpé 

Faites fondre le beurre dans une casserole. Ajoutez la farine et remuez avec une cuillère de bois sans 

laisser colorer. La farine doit juste épaissir. Versez le lait progressivement, sans cesser de remuer, 

jusqu'à ce que la sauce épaississe. Assaisonnez de sel et poivre. 
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Préchauffez le four à 180°C. Etalez la pâte sur un plan fariné. Déposez là dans un moule à tarte couvert 

de papier cuisson. Percez de quelques trous à la fourchette. Disposez les petits gris et recouvrir 

généreusement de béchamel et gruyère râpé. 

Faites cuire 25 min. Servir avec une salade verte. 

 

Tarte spéculos et citrons verts 
 

Préparation de la pâte 

 * 200 g de spéculos 

 * 100 g de beurre 

Au robot ou au rouleau, réduisez en grosses miettes les 

spéculos. Placez-les dans un saladier puis ajoutez le beurre 

fondu. Préchauffez le four à 180°C. 

Chemisez de papier sulfurisé un petit plat à tarte et tassez-y 

la préparation en couvrant bien le fond du moule. 

Enfournez 10 min. 

 

Préparation de la garniture 

 * 400 g de lait concentré sucré 

 * 2 œufs 

 * 3 citrons verts 

 

Pendant ce temps, fouettez énergiquement le lait concentré sucré avec les œufs entiers, le zeste 

finement râpé et le jus des citrons verts. 

Versez cette préparation sur la base de spéculos et mettez à nouveau à cuire 10 min. 

Laissez refroidir dans le moule puis placez au réfrigérateur au moins une heure avant de servir. 

 

          Bonne dégustation ! 

 

C'est facile de neutraliser le poison des piqûres  

On trempe ce qu’on a sous la main soit : essuie tout, tablier, morceau de vêtement, masque, 

mouchoir, … 

Dans un liquide chaud soit : l’eau de robinet, un café / thé ou chocolat, peu importe, 

Et on appuie cela sur la piqûre. 

Instantanément la douleur disparait, on voit que le gonflement diminue : c’est 

presque magique.  
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CARNET

 

 

 

 

 

Naissances           

Arony ALAIZE le 21 mars 

Stan LEQUINT CALVO le 1er juillet 

Elise GRANON le 17 juillet 

Zélie LÉTRANGE le 24 octobre 

Violette PASCAL le 10 octobre, fille de Claire PELISSIER, vice-

présidente de l’USEP – Loisirs à l’Ecole  

 

  

Mariage          

  

Décès  

 

 

  

KULCZAK Sulyvan et FAURE Amandine le 2 octobre   

 

François GUILHOT le 16 février 

Monique PERRIER veuve VALENTIN le 16 mai  

José ODDON veuve SCHWEIGER le 15 août  

Virginie ROBIN le 18 septembre  

Maurice BONNIEL le 21 septembre  

Vincent PONDICQ, le 9 novembre 
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